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Обзор деятельности  

органов государственной власти 

 

16 – 17 октября 2022 г. 

 

 

 
 

17 ноября - Встреча с директором ФРП Р. Петруцей. 

Из выступления Р.Петруцы: 

 ФРП предоставляет российским производственным компаниям, реальный 

сектор экономики, заемные средства на уникальных условиях – 1%, 3% и по 

одной программе 5% годовых на максимально длинные сроки: 5, 7, 10 лет. 

 Всего за время работы фонда мы профинансировали уже почти 1200 

проектов в 74 регионах страны. 

 Ключевые элементы привлекательности: ставка создает существенный 

запас прочности в экономике каждого проекта. А ее фиксированный характер 

позволяет практически снизить чувствительность проекта к макроэкономическим 

колебаниям, которые мы сейчас наблюдаем. 

 Мы предоставляем на первые 3 года кредитные каникулы и позволяем 

построить производство, закупить оборудование. Только с выходом на серийный 

выпуск, они начинают гасить основной долг. По нашему опыту 3-х лет более чем 

достаточно для того, чтобы организовать даже многие сложные производства. 

 Ожидаем, что в 2023г. объем совокупных налогов, которые платят 

проекты, профинансированные при нашей поддержке, превысит сумму, которая 

была предоставлена фонду.  

 850 компаний стали нашими клиентами за эти годы. Приходят новые 

производственные компании, старые партнеры приходят повторно. Сейчас мы 

в ситуации, когда спрос на продукты фонда превышает наши возможности. 

 Капитал фонда – 200 с лишним млрд руб. В первом полугодии 

Правительство нас докапитализировало на 60 млрд, и большую часть этих 

средств фонд уже предоставил промышленным компаниям. Я уверен, что 

до конца года мы отдадим остальное и, более того, войдем в следующий год 

с огромным навесом одобренных проектов. 

 В следующем году в распоряжении порядка 40 млрд, которые поступят от 

ранее профинансированных проектов. В проекте бюджета я видел цифру 

в районе 20 миллиардов, но это достаточно мало с учетом того темпа, который 

сейчас есть. По  оценкам, сумма возможных проектов в 2023г. по 

финансированию больше 100 млрд. 
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16 ноября – Правительство окажет гарантийную поддержку по ремонту 

импортируемых в РФ ПК и серверов.1 

Правительство внесло ремонт и обслуживание импортируемых в Россию 

компьютеров, ноутбуков, периферийного оборудования, включая мышки, 

клавиатуры, компьютерные сервера, банкоматы и торговые автоматы в перечень 

продукции критического импорта, при осуществлении страховой поддержки 

импорта которой будет оказываться государственная гарантийная поддержка. 

 

17 ноября – Д.Мантуров встретился с Е.Балицким2. 

Из заявления Д.Мантурова: 

 Крайне важно активно участвовать в восстановлении промышленности 

новых территорий. И одной из важнейших мер для содействия этому является 

создание при поддержке Минпромторга регионального ФРП. Это важнейший 

инструмент для работы по проектам индустриального развития. Капитализация 

фонда сейчас обсуждается со всеми включёнными в этот процесс ФОИВами. 

17 ноября – К разработке отечественного телеком-оборудования подключат 

больше компаний.3 

Правительство рассматривает обновленный вариант дорожной карты 

развития перспективных стандартов мобильной связи в России. Помимо Ростеха 

и «Ростелекома», к разработке проекта подключат больше компаний. 

Обновленный документ включает список продуктов, выделенных по 5 

ключевым линейкам, которые должны быть разработаны и выпущены до 2030г. 

Ответственными за проект являются Д.Чернышенко, Минцифры  

и ряд других министерств. 

 

 
16 ноября – На 2023-2025гг. вводится временный механизм распределения между 

регионами налога на прибыль в связи с прекращением действия института КГН. 

 Об этом сообщила Е.Перминова4.  

 

16 ноября – Сенаторы приняли участие в мероприятиях Транспортной недели. 

Из выступления А.Кутепова5: 

 Именно концессии и ГЧП позволят привлечь частный капитал  

в транспортную отрасль, создать современную инфраструктуру, обеспечить 

                                                           
1
 По материалам ИА ТАСС 

2
 Врио губернатора Запорожской области 

3
 По материалам издательства «Коммерсант» 

4
 Первый заместитель председателя Комитета СФ ФС РФ по бюджету и финансовым рынкам 

5
 Председатель Комитета СФ ФС РФ по экономической политике 
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эффективное использование имущества, так как частный бизнес умеет считать 

деньги. Для этого нужно создать соответствующие условия. 

 Опыт других отраслей показал, мультипликатор привлечения 

внебюджетных инвестиций за счет субсидирования процентных ставок в разы 

превышает эффект от предоставления прямых капитальных грантов. Принимая 

во внимание, что основной получатель косвенных экономических эффектов от 

развития инфраструктуры - государство, в перспективе мультипликатор станет 

выше. В этом вопросе нужно больше полномочий давать регионам. 

 Частный бизнес более эффективно выстраивает производственные 

процессы, так как он рискует своими деньгами. 

 

 
16 ноября – Заседание в ГД. 

Из принятых законов в 1-ом чтении: 

 О внесении изменения ФЗ «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты РФ». 

Предполагается, что до 1 марта 2023г. арендатор земельного участка, 

находящегося в государственной или муниципальной собственности, 

вправе потребовать от арендодателя заключения дополнительного 

соглашения к договору аренды такого участка, предусматривающего 

увеличение срока действия договора аренды (до 3–х лет), независимо от 

оснований заключения договора, наличия или отсутствия задолженности 

по арендной плате. Меры были предложены с целью обеспечения 

возможности субъектам предпринимательской деятельности продлить 

действующий договор аренды, обеспечивая возможность продолжения 

пользования земельными участками, договор аренды по которым 

истекает в 2022г. 

 

 О внесении изменений в ФЗ «Об органической продукции и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты РФ». 

Направлен на предоставление возможности российским производителям - 

ФЛ, не зарегистрированным в качестве ИП (самозанятым), стать 

участниками рынка обращения органической продукции. Также 

предусмотрено установление требований для ЮЛ - производителей 

органической продукции, созданных в соответствии с законодательством 

иностранных государств и имеющих местонахождение за пределами 

территории РФ. Для ФЛ, не имеющих статуса ИП, представление 

данных, включение их в реестр производителей органической продукции 

невозможно. Самозанятые являются основными производителями меда и 

продукции пчеловодства, а также сборщиками дикоросов. Законопроект 

направлен на устранение правовых пробелов, представление самозанятым, 
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желающим пройти сертификацию органического производства, равного 

доступа для включения в реестр производителей органической продукции. 

 

 О внесении изменений в ФЗ «О ЦБ РФ». 

Определяются полномочия ЦБ по контролю выполнения планов 

мероприятий по переходу на преимущественное применение финансовыми 

организациями российского ПО на значимых объектах критической 

информационной инфраструктуры, включая контроль выполнения 

финансовыми организациями закупок иностранного ПО и связанных с ними 

услуг. Законопроект позволит ЦБ обеспечить выполнение мероприятий по 

обеспечению технологической независимости на значимых объектах 

критической инфраструктуры организаций кредитно-финансовой сферы, 

а также реализацию организациями положений Указа Президента РФ. 

 

16 ноября – Комитет ГД по энергетике рекомендует отозвать законопроект о 

создании ассоциации по контролю за сварочными работами. 

Из заявления П.Завального6: 

 Заложенный в законопроекте механизм регулирования и контроля за 

проведением сварочных работ выглядит избыточным. Он создает 

дополнительную финансовую нагрузку и административное давление на 

организации, эксплуатирующие опасные производственные объекты, 

строительные организации и ИП, участвующих в строительстве объектов, 

смежные предприятия, производящие оборудование для этих объектов. 

 

17 ноября – Контроль за производством и оборотом этанола позволит обеспечить 

поступление в федеральный бюджет дополнительных доходов. 

Из сообщения М.Топилина7: 

 Комитет ГД по экономической политике совместно с Минздравом, 

Минсельхозом и Минфином планирует до конца года выработать нормативный 

правовой акт, обеспечивающий интеграцию ЕГАИС, МДЛП (мониторинга 

движения лекарственных препаратов) и учета движения спиртосодержащих 

лекарственных препаратов, который позволит снизить нелегальный объем 

этанола, обеспечив поступление в бюджет дополнительных доходов. 

 

 
Анонс. 18-19 ноября 2022г. российская делегация примет участие в саммите 

АТЭС (г.Бангкок, Таиланд). 

Российскую делегацию возглавляет А.Белоусов.  

                                                           
6
 Депутат ГД ФС РФ, Председатель Комитета по энергетике 

7
 Депутат ГД ФС РФ, Председатель Комитета по экономической политике 
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В составе делегации представители МИД, Минэкономразвития, ВТБ, 

РФПИ, бизнеса.  

Основные темы: постковидное восстановление глобальной экономики и 

торговли, климатические уязвимости и перспективы взаимодействия между 

членами АТЭС. 

 

 
16 ноября – СФ одобрил закон о сроках начала и окончания в отдельных 

субъектах РФ либерализации ценообразования на оптовом рынке электрической 

энергии и мощности. 

Из заявления А.Бондарнко8: 

 Смещение сроков на 2 года – с 1 января 2023г. на 1 января 2025г. позволит 

совершить более плавный переход к либерализации рынка, поможет избежать 

резкого изменения тарифов на электроэнергию для «прочих» потребителей в 9 

регионах, включенных в перечень зон регулируемых договоров. Для населения 

ни этих регионов, ни в целом России, ничего не меняется. Речь идет только о 

«прочих» потребителях – бизнес, промышленность, инфраструктура и т.д. 

 

 
17 ноября – В России планируют установить штрафы для предприятий с 

большим количеством выбросов.9 

Из сообщения А.Козлова: 

 Законопроект рассматривается Правительством. Предусмотрены штрафы в 

административном кодексе за превышение выбросов по квотам. Сегодня 

ответственности нет никакой. Установим штрафы за промежуточные этапы 

квотирования как предупреждение до 250 тыс. руб. А если не снизят выбросы к 

2027г., то штраф составит 10% от выручки. 

 

 
16 ноября – Первая продажа бензина и дизеля в мелкооптовом сегменте через 

оператора товарных поставок состоялась 15 ноября 2022г. 

Проект позволит реализовать топливо, контроль и учет товарных поставок 

в этом сегменте. Оператор товарных поставок обеспечит перевод в электронный 

формат всего документооборота и автоматизацию процесса взаиморасчетов 

между сторонами. В мелкооптовом сегменте продавцами могут стать нефтяные 

                                                           
8
 Статс-секретарь - заместитель Министра энергетики 

9
 По материалам ИА ТАСС 
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компании, трейдеры (брокеры) и другие организации, которые осуществляют 

реализацию топлива с нефтебаз. 

К основным потребителям относятся: независимые АЗС, промышленные 

предприятия, аграрии, транспортные предприятия-перевозчики, строительные 

компании и т.д. 

 
16 ноября – Минюст разработал законопроект, позволяющий бизнесменам, 

находящимся под следствием по экономическим преступлениям, продолжать 

вести дела.10 

В пояснительной записке к законопроекту говорится, что он позволит 

расширить гарантии лиц, подозреваемых или обвиняемых в совершении 

преступлений в сфере предпринимательской и экономической деятельности, в 

ходе осуществления уголовного преследования, а также исключить избыточное 

уголовно-правовое воздействие на бизнесменов. 

 

 

 

 

Информационно-аналитический департамент ТПП РФ 

                                                           
10

 По материалам РБК 


